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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ES IEQ AUTÓNOMO A PARTIDOS 

Por Francisco Hernández 

El presidente del  consejo general del  Instituto Electoral de Querétaro  (IEQ),  José Vidal Uribe Concha, aseguró que el 
actuar de  este  organismo  está  al margen  de  la  injerencia  de  los  partidos políticos.  Como parte  de  su  discurso  en  la 
sesión ordinaria del  IEQ,  celebrada ayer,  el  consejero  señaló que  el  órgano electoral  local  fue  creado para  lograr un 
equilibrio  entre  los  poderes  tradicionales,  los  partidos  políticos  y  demás  grupos  o  factores  reales  de  poder.  “Las 
actividades  técnicas  y  administrativas  especializadas  que  se  llevan  a  cabo  en  el  IEQ  están  al margen  de  coyunturas 
políticas y de la injerencia de los podres tradicionales y de los partidos políticos”, sentenció. (AM p.4; inqro.com) 
(http://www.inqro.com.mx/2012/05/31/reitera‐vidal‐uribe‐que‐ieq‐es‐independiente/) 
 
GUERRA DE DENUNCIAS ENTRE PRI Y PAN 
Por Alejandrina López 
Héctor Maqueo,  comunicador  social del  IEQ  informó que ayer  se presentaron cuatro denuncias;  tres por parte de  la 
coalición  “Compromiso  por  Querétaro”  en  contra  de  Armando  Rivera,  candidato  a  la  alcaldía  por  el  Partido  Acción 
Nacional;  y  la  otra  la  presentó  el  dirigente  del  Partido  Acción  Nacional  de  Querétaro,  José  Luis  Báez,  en  contra  de 
Roberto  Loyola  candidato  a  la  alcaldía  por  dicha  coalición.  En  la misma  nota  se  destaca  que  el  consejero  electoral 
Demetrio  Juaristi  rindió  informe  del  programa  “Educar  para  votar”,  donde  señaló  que  la  Comisión  Estatal  del  Agua 
(CEA), ayuda en la difusión del instituto; se han repartido trípticos informativos sobre el IEQ en distintas dependencias 
y municipios. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.3) 
 
DENUNCIAS ENԜIEQԜPOR ANUNCIOS POLÍTICOS 
Por Arlene Patiño / El Economista 
En sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), se dio a conocer que se recibieron 
cuatro denuncias por colocación de propaganda en lugares indebidos. Tres de ellas echas por el Partido Revolucionario 
Institucional  (PRI)  contra  el  candidato  panista  a  la  alcaldía  de  Querétaro,  Armando  Rivera,  por  colocación  de 
propaganda  en  parabuses;  además  de  la  colocación  de  la  propaganda  móvil  en  lugares  indebidos.  Y  una  denuncia 
interpuesta por el Partido Acción Nacional (PAN) en contra del candidato de la coalición Compromiso por Querétaro, 
Roberto Loyola Vera, por colocar propaganda en edificios históricos. La presidenta de la Comisión Transitoria para la 
Participación del  IEQ en  la organización de debates, Yolanda Sánchez Cantú, destacó que el debate propuesto por  la 
Universidad Autónoma de Querétaro entre candidatos a la Presidencia municipal de Querétaro puede ser cambiado de 
fecha y hora.  Lo anterior, dijo Sánchez Cantú, luego de que el candidato del PAN, Armando Rivera Castillejos, se negara 
a participar en la fecha propuesta del 4 de junio a las 6 de la tarde. 
(http://eleconomista.com.mx/estados/2012/05/31/denuncias‐ieq‐anuncios‐politicos) 
(http://www.inqro.com.mx/2012/05/31/llegan‐4‐nuevas‐denuncias‐al‐ieq/) 
 
LLEGAN QUEJAS CONTRA PRI, PVEM, PANAL Y PAN 
Por Yoheme Pomares 
Cuatro nuevas denuncias ha recibido el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) por diversas faltas a la Ley Electoral, tres 
fueron  interpuestas  por  la  coalición  “Compromiso  por  Querétaro”,  conformada  por  el  PRI,  Partido  Verde  y  Nueva 
Alianza, así como una por el Partido Acción Nacional (PAN). (C p.3) 
 
4 NUEVAS DENUNCIAS. SIGUE LA DISPUTA ANTE EL IEQ POR PROPAGANDA 
Por Armando Ruiz Muñoz 
Continúan el PRI y el PAN acusándose ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) por la colocación de su propaganda 
y han  interpuesto 4 nuevas denuncias que se encuentran en trámite en  la Se4cretaría Ejecutiva del órgano electoral, 
tres de ellas en contra de Armando Rivera Castillejos y una contra los candidatos priístas  Roberto Loyola Vera, Diego 
Foyo y Eric Gudiño. El presidente del Consejo del IEQ José Vidal Uribe Concha informó que el común denominador de 
las  denuncias  que  ha  presentado  es  la  ubicación  donde  los  candidatos  de  Acción  Nacional  y  el  Revolucionario 
Institucional están haciendo propaganda. (DQ p. 7) 
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30 CANDIDATOS HAN SOLICITADO ESTA PRERROGATIVA: IEQ 
Por Redacción 
Los candidatos locales también pueden utilizar apodo en las boletas electorales, en total son 30 que han solicitado esta 
prerrogativa. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.3) 
 
VAN 30 POR APODO 
Por  Redacción 
Querétaro,  Qro.‐  Son  30,  de  los  189  aspirantes  a  algún  cargo  de  elección  popular  en  el  Estado,  los  candidatos  que 
solicitaron al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aparecer en las boletas electorales con su sobrenombre, informó el 
presidente  del  Consejo  General,  José  Vidal  Uribe  Concha.  El  presidente  del  organismo  autónomo  encargado  de 
organizar y vigilar los procesos electorales en el estado de Querétaro señaló que el martes pasado venció el plazo para 
que  los candidatos que desean aparecer ante el electorado con algún pseudónimo o apodo  ingresaran su solicitud al 
instituto. Uribe Concha informó que 10 de las 30 solicitudes que ingresaron al instituto corresponden al Partido Acción 
Nacional (PAN); 2 al Partido Revolucionario Institucional (PRI); 5 al Partido de la Revolución Democrática (PRD); 10 al 
denominado Movimiento Ciudadano; 2 al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y 1 al Partido del Trabajo (PT). 
Actualmente, indicó, el IEQ analiza cada una de las peticiones que se presentaron a través de los consejos distritales y 
municipales,  a  fin  de  verificar  que  cumplan  con  las  características  requeridas  por  el  organismo.  
"Se  tiene  que  hacer  una  revisión  porque  ahora  ya  viene  la  parte  de  presentar  los  diversos  modelos  de  boletas 
electorales  a  talleres  de  México,  a  efecto  de  que  se  comience  la  maquila",  puntualizó  Uribe  Concha.  
Señaló que se verificará que los pseudónimos que aparecerán en las boletas electorales el día de los comicios no sean 
objeto de burla, discriminación u ofensa alguna, por lo que el IEQ ha establecido el 2 de junio como la fecha límite para 
emitir  las  resoluciones  a  que  llegue  el  organismo.  A  decir  de  Uribe  Concha,  la  utilización  de  apodos  en  las  boletas 
electorales tiene como principal objetivo facilitar al electorado del estado de Querétaro la fácil y pronta identificación 
de los candidatos a los distintos cargos de elección popular, independientemente del partido al que pertenezcan. (DQ 
p.1) 
 
IEQ NO AVALA LA ENCUESTA PARAMETRÍA 
Por Alejandrina López 
Ninguna  encuesta  ha  sido  avalada  por  el  IEQ,  por  lo  que  la  encuesta  Parametría  no  tiene  validez  del  IEQ,  por 
presentarse al vencer los tiempos del primer periodo de encuestas, por ser una encuesta preelectoral, sin embargo no 
es obligatorio presentar encuestas ante el IEQ. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.3) 
 
DEBATES 
 
AVALA IEQ DEBATE DEL LUNES 
Por Armando Ruiz Muñoz 
Aunque Armando Rivera Castillejos no asista al debate entre  los aspirantes a  la presidencia municipal de Querétaro 
programado por la UAQ el próximo 4 de junio, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) si participará y dará su aval toda 
vez que la máxima casa de estudios cumplió con la regla básica de convocar a todas las fuerzas políticas. La consejero 
Yolanda  Elías  Calles  Cantú,  presidenta  de  la  Comisión  Trnasitoria  de  debates  del  IEQ,  afirmó  que  de  no  haber  un 
acuerdo  entre  las  diferentes  fuerzas  políticas  y  la  UAQ  para  reagendar  la  cita  del  debate  como  pretende  Rivera 
Castillejos, y este se llevará a cabo el próximo lunes conforme a lo previsto y el instituto estaría ahí participando. (DQ p. 
3) 
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TIENE QUE NOTIFICAR CAMBIOS AL DEBATE: IEQ 
Por Verónica Piñón 
El  cambio  de  fecha  y  horario  del  debate  entre  candidatos  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro  tendrá  que  ser 
notificado a la Comisión de Organización de Debates del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), dio a conocer su titular, 
Yolanda Elías  Calles  Cantú.  “Los  cambios  que  se  hagan  en  cuanto  a  la  solicitud original  que  recibimos por parte del 
organizador,  en  cuanto  a  lugar  y  fecha,  tendría que pasar por  el mismo procedimiento”,  indicó.  (Suplemento  ¿Quién 
Sigue? N p. 3) 
 
VIDEO: FECHA DE DEBATE DEPENDE DE PARTICIPANTES, INFORMA IEQ 
El  debate  entre  los  candidatos  a  la  Presidencia  Municipal  de  Querétaro  puede  cambiar  de  fecha  siempre  que  los 
participantes puedan llegar a un acuerdo mutuo, aseguró la presidenta de la Comisión de debates del Instituto Electoral 
de Querétaro,  Yolanda Elías.  ”Tiene  que  ser  un  acuerdo  entre  el  organizador  y  los  partidos  políticos  ”.  La  consejera 
recordó el IEQ solo está facultado para organizar debates durante la elección de gobernador del estado, y que para el 
presente  proceso  estipula  que  es  responsabilidad  del  organizador,  mismo  que  debe  garantizar  la  equidad, 
imparcialidad  y  objetividad.  Durante  la  entrevista,  Yolanda  Elías  expresó  que  el  pasado  21  de  mayo  recibió  un 
documento firmado por el rector Gilberto Herrera, donde se manifestaba el  interés de apoyar en la realización de un 
debate en la UAQ para el 4 de junio en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez. “Los partidos políticos están en libertad de 
acudir  o  no,  esto  no  saca  al  instituto  de  la  coadyuvancia  siempre  y  cuando  se  los  haya  convocado  a  todos  estaremos 
coadyuvando”. Agregó que la temática y el orden de las intervenciones se construiría en reunión con los participantes y 
el  organizador.  (http://www.inqro.com.mx/info/2012/05/31/video‐fecha‐de‐debate‐depende‐de‐participantes‐
informa‐ieq/) 
 
HOY REANUDARÁN NEGOCIACIÓN. SIN ACUERDOS PARA DEBATE 
Por Aimée Pacheco  
No  hubo  acuerdo  entre  los  representantes  de  los  partidos  políticos  para  fijar  la  fecha  de  candidatos  a  presidentes 
municipales, que pretende ser celebrado en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Tras una reunión de un poco 
más  de  dos  horas  donde  estuvo  presente  Efraín  Mendoza  Zaragoza,  coordinador  de  Medios  de  la  Universidad,  los 
representantes de los partidos políticos así como la Consejera Yolanda Elías Cantú, se decretó un receso para reanudar 
este encuentro el día de hoy a las 8 de la mañana. (DQ p. 3) 
 
ARC FALTA AL RESPETO A UAQ Y CIUDADANOS’ 
Por Francisco Hernández 

El candidato de la coalición ‘Compromiso por Querétaro’ (PRI‐PVEM‐Panal), Roberto Loyola Vera, consideró que es una 
falta de respeto a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y a la ciudadanía la postura del contrincante panista, 
Armando Rivera Castillejos, por no asistir al debate entre candidatos a la alcaldía capitalina el próximo lunes a las 18:00 
horas en Ciudadana Universitaria. (AM p.4) 
  
IMPONE ARMANDO A UAQ ‘SU’ DEBATE 

Por Francisco Hernández 

El debate entre candidatos a  la Presidencia Municipal de Querétaro que  tendrá  lugar en  la UAQ podría  ser aplazado 
para  el martes  5  de  junio,  a  petición  del  candidato  del  PAN,  Armando  Rivera  Castillejos,  luego  de  una  reunión  que 
sostuvieron algunos representantes de los partidos políticos en Ciudad Universitaria. (AM p.1) 
 
NINGÚN ACUERDO EN UAQ 

Por Patricia Vázquez 
Luego de la controversia que se ha generado en torno a la fecha en la que se realizará el debate entre candidatos a la 
alcaldía capitalina en la UAQ, ayer la Máxima Casa de Estudios planteó una posible propuesta para recorrer un día la 
realización de dicho ejercicio. (PA p.1) 
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 EL DEBATE SE HACE: RECTOR 
Por Leticia Jaramillo 
El debate de los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro se realizará con los que asistan, porque conforme a 
la Ley, con dos que asistan se puede realizar un debate;  informó el rector de  la Universidad Autónoma de Querétaro 
Gilberto  Herrera  Ruiz.  Manifestó  que  sin  trastocar  el  reglamento  los  candidatos  se  deben  poner  de  ácueo  “La 
Universidad podría dar una opinión, podría proponer algo, pero no es nuestro interés decidir esas cosas”. Puede ser que 
no se esté respetando el Reglamento del IEQ, pero lo importante es que los involucrados se sienten y lo vean, insistió, ya 
que la Universidad no interviene en esa parte. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.1) 
 
QUE UAQ CONVOQUE Y FIJE FECHA, PIDE EL PRI 
Por Redacción 
El  PRI  acudirá  al  debate  en  la  fecha  y  hora  que  fije  el  rector  del  alma mater  Gilberto  Herrera  en  consenso  con  la 
comunidad universitaria, indicó el dirigente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola. “Nosotros acudiremos al debate en 
la fecha y hora que el rector de nuestra máxima casa de estudios, en consenso con la comunidad universitaria,  fije  la 
fecha y hora como los términos en que habrá de realizarse este ejercicio democrático”, indicó. (DQ p. 3) 
 
RECORRE UN DÍA EL DEBATE, PROPONE UAQ 
Por Patricia Vázquez 
Será hoy cuando se defina si habrá cambio de fecha o no, se requiere de un consenso entre los partidos y la universidad. 
Luego de la controversia que se ha generado en torno a la fecha en la que se realizará el debate entre candidatos a la 
alcaldía capitalina en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el día de ayer la máxima casa de estudios plateó 
una  posible  propuesta  para  recorrer  un  día  la  realización  de  dicho  ejercicio.    Así  se  dio  a  conocer  luego  de  que  los 
representantes de  los partidos sostuvieran una reunión en conjunto con el director de Comunicación y Medios de  la 
casa  de  estudios,  Efraín Mendoza  Zaragoza,  y  la  consejera  del  IEQ,  Yolanda  Elías  Calles  Cantú,  quienes  en  conjunto 
pusieron el tema en la mesa. (PA p. 4) 
 
QUERÉTARO: “LA VERDAD SOBRE EL DEBATE” EN LA UAQ 
Por Redacción 
La molestia en el PAN radica en que ve parcialidad en la organización de parte del Instituto Electoral de Querétaro. El 
candidato  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Armando  Rivera  Castillejos,  subió  a  su  página  de  Internet  un  texto 
titulado:  “La  verdad  sobre  el  debate”,  donde  sostiene  que  siempre  ha  estado  dispuesto  a  debatir  en  la  Universidad 
Autónoma  de  Querétaro.  El  Diario  de  Querétaro  –el  mismo  al  que  los  universitarios  le  exigieron  no  manipular  la 
información—ha  insistido en exhibir una aparenta negativa del PAN y su  candidato a  la presidencia Municipal, para 
debatir en la UAQ. En el texto Rivera expone que el PAN y Armando Rivera no han rechazado debatir, por el contrario 
exponen su molestia porque, en su apreciación, el PRI anunció fecha  y lugar del debate, antes de que el IEQ convocara a 
las demás fuerzas políticas. “La convocatoria al debate fue unilateral y discrecional por parte del PRI y su candidato, sin 
tomar en cuenta a las demás fuerzas políticas. Por lo tanto, es inaceptable que el candidato del PRI, sea quien determine 
la realización del debate sin considerar, ni respetar la agenda de los demás contendientes”. El documento, hasta ahora 
de  12  puntos,  da  cuenta  de  que  este  primero  de  junio  se  reunirán  en  la  Universidad  Autónoma  de  Querétaro 
representantes de los candidatos, para acordar el debate entre las cinco fuerzas políticas. 
(http://www.libertaddepalabra.com/2012/06/queretaro‐la‐verdad‐sobre‐el‐debate‐en‐la‐uaq/) 
 
QUERÉTARO: DESTACA ROBERTO LOYOLA QUE ÉL SÍ DEBATIRÁ EN LA UAQ 
Por Redacción  
Dice  que  “de manera  responsable”  y  “cumpliendo  con  los  compromisos”  estará  ante  los  universitarios.    “Estaré  de 
manera  responsable  en  el  debate  convocado  por mi  Universidad,  la  Autónoma  de  Querétaro,  y  avalado  por  el  IEQ. 
Compartiré mis propuestas con los candidatos de otros partidos políticos, la comunidad universitaria ‐que son más de 
30 mil  ciudadanos‐  y  la  sociedad,  quienes  tendrán  la  oportunidad  de  elegir  quién  representa  la mejor  opción  para 
construir un mejor Querétaro”, enfatizó el candidato de la coalición PRI‐PVEM‐PANAL, Roberto Loyola Vera. De manera 
responsable y  cumpliendo con  los  compromisos acordados en  las dos  reuniones previas, una de ellas  en el  Instituto 
Electoral y la otra en la Universidad Autónoma de Querétaro, en donde con representantes del Partido de la Revolución 
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Democrática,  Partido  del  Trabajo  y Movimiento  Ciudadano,  así  como  de  la  Coalición  “Compromiso  por Querétaro”  ‐
conformada por el Partido Revolucionario Institucional, Partido Verde Ecologista y Partido Nueva Alianza‐ el candidato 
a  la  Presidencia  Municipal  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  afirmó  que  se  presentará  ante  los  universitarios  al 
debate ya acordado el próximo lunes 4 de junio a las 18:00 horas, como ya se tenía previsto en las pasadas reuniones de 
trabajo. De esta manera, y ante la invitación de la Máxima Casa de Estudios, se reafirma el compromiso de participar en 
este  ejercicio  democrático,  que  servirá  para  que  los  universitarios  y  la  sociedad  en  general  puedan  escuchar  las 
propuestas para seguir construyendo un Querétaro con rumbo. 
(http://www.libertaddepalabra.com/2012/05/queretaro‐destaca‐roberto‐loyola‐que‐el‐si‐debatira‐en‐la‐uaq/) 
 
OPINIÓN 
QUERÉTARO; DEBATIRÁ ARMANDO RIVERA 
Por Mayra Vázquez  
Querétaro, 30 Mayo 12.‐ Lo que se ha tornado en un debate, es si debate o no Armando Rivera Castillejos, síntomas de 
bipolaridad le atacan, la sociedad ve una falta gravísima, en el poco peso que el político da a las instituciones, primero 
dice  que  no,  ahora  dice,  bueno…  pero  yo  pongo  las  condiciones.  Falta  seriedad  y  compromiso  con  los  queretanos, 
primero dice "que no se va a prestar a vaciladas", que revisará el formato del debate, y no se presenta a las reuniones 
que la UAQ y el IEQ organizan, en la que los partidos estructuraron de común acuerdo.  A excepción de Acción Nacional, 
los partidos políticos ya se pusieron de acuerdo, dando el lugar que merece la Universidad Autónoma de Querétaro, si 
Armando Rivera de última hora decide asistir al debate, debe ajustarse con respeto a lo que ya han trabajado, la UAQ, 
IEQ,  y  los  partidos  políticos  interesados.    Anteponer  intereses  propios,  aun  siendo  con  la  sociedad  son  un  mero 
pretexto, una pataleta, ya lo mencionó Adolfo Camacho Esquivel, "le costará caro a Armando Rivera en las urnas el no 
acudir al debate".  Y a diferencia del representante panista, Roberto Loyola está de acuerdo en que la fecha y hora que 
fije Gilberto Herrera,  rector de  la máxima  casa de  estudios,  será  el  que  la  acate,  sin  condiciones,  con  la  voluntad de 
respetar a las instituciones. (http://rotativo.com.mx/reginacantu/queretaro‐debatira‐armando‐rivera/94166/html/) 
 
NO SE DECIDE  
POR DEFINIR ARMANDO RIVERA ASISTENCIA A DEBATE EN QUERÉTARO 
Por Norma Ayala  
Querétaro, 31 Mayo 12.‐ Será hoy por la tarde cuando el candidato del PAN a  la presidencia municipal de Querétaro, 
Armando Rivera Castillejos decida si asistirá al debate del próximo 4 de junio, situación que dependerá de la reunión 
que entablen las fuerzas políticas, la Universidad Autónoma de Querétaro y el Instituto Electoral. “Ahí se va a acordar, y 
lo que Cuanalo acuerde es lo que voy a hacer, pero no hay nada definido hasta la reunión de hoy en la tarde donde estén 
todos y el acuerdo que tomen por mayoría los candidatos sea el que se respete”, aseveró. Y es que a decir del aspirante 
panista, lo primero que tiene que haber en esta organización del debate, para que existan las condiciones que aseguren 
su asistencia, es un acuerdo básico de  lugar,  fecha, mecánica y sobretodo dijo,  respetar  lo que dice el  reglamento de 
debates del IEQ. “El tema es que no ha habido un acuerdo, el candidato del PRI dijo que había una cuerdo el 19 de mayo, 
pero  lo  acordó  con  el  presidente   de  su  partido  y  para  que  haya  acuerdos  tienen  que  estar  todos  los  candidatos 
aceptados”, apuntó. En este sentido, refirió que el candidato por el PRI a la alcaldía queretana, Roberto Loyola, está en 
todo su derecho de aceptar o rechazar acuerdos con sus opositores,  sin embargo, apuntó,  fue el único aspirante a  la 
presidencia municipal de Querétaro, que con declaraciones a los medios de comunicación fijó fecha y lugar del debate, 
sin llegar a acuerdos con cada uno de sus contendientes. “Nosotros estamos abiertos a lo que se acuerde en una mesa de 
negociación, respetarlo, y que quede claro que Armando Rivera está dispuesto a debatir y de asistir a  la UAQ porque 
nos ha abierto las puertas, pero con reglas claras que es lo que hemos pedido desde el primer día”, concluyó.  
(http://rotativo.com.mx/capital/por‐definir‐armando‐rivera‐asistencia‐a‐debate‐en‐queretaro/94109/html/) 
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SE DEFINE MAÑANA 
SIN ACUERDOS PARA DEBATE ENTRE CANDIDATOS A ALCALDÍA DE QUERÉTARO 
Por Norma Ayala  
Querétaro,  31 Mayo  12.‐  Será  hasta  el  día  de mañana  viernes,  cuando  los  cinco  representantes  de  campaña  de  los 
candidatos  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro,  lleguen  a  consenso  para  establecer  el  horario  y  fecha  para  la 
realización del primer debate a la alcaldía queretana, ya que el día de hoy debido a una omisión por parte del PRI, no se 
pudo llegar a un acuerdo definitivo, expresó el Director de Comunicación y Medios de la Universidad, Efraín Mendoza 
Zaragoza Esta tarde se reunieron en las instalaciones de rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), los 
cinco representantes de campaña de los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro, quienes con junto con el 
rector Gilberto Herrera, abrieron sus agendas para realizar un posible planteamiento de cuándo y en qué horario se 
pudiera dar este encuentro, a fin de que estén involucrados todos los candidatos de las fuerzas políticas. “Se alcanzó el 
consenso para la realización del debate por parte de los representantes de los 5 candidatos a la presidencia municipal 
de Querétaro, y debido a la necesidad de conciliar agendas, se reanudaría esta reunión el día de mañana viernes 1 de 
junio, pero estaremos atentos y escuchando y tratando de acercar las posiciones de todas las fuera políticas”, aseveró 
Mendoza. Por su parte el coordinador de campaña del candidato panista Armando Rivera, Gerardo Cuanalo, manifestó 
que por parte de Acción Nacional se  realizó  la propuesta a  los demás partidos, de que el debate  se  llevara a  cabo el 
miércoles 6 de junio, sin embargo, la Universidad realizó una contrapropuesta de que este fuera el martes 5 de junio, lo 
cual aceptaron todas las fuerzas políticas excepto el PRI. “La propuesta del PAN fue que se realizara el miércoles, sin 
embargo,  para  lograr un  consensos,  fue  la Universidad quien  realizó una  contrapropuesta para  el  próximo martes  y 
accedimos sin ninguna duda y todas las fuerzas también, excepto el PRI, ya que lo tenían que conciliar con su candidato 
y quedaron en traer una propuestas”, apuntó. Por ello, señaló será hasta mañana, cuando se defina si el candidato del 
PRI, acepta el llamado de la Universidad y de ser así, el próximo martes 5 de junio, Armando Rivera estará asistiendo al 
debate  en  la  UAQ.  (http://rotativo.com.mx/queretaro/sin‐acuerdos‐para‐debate‐entre‐candidatos‐a‐alcaldia‐de‐
queretaro/94165/html/) 
 
ES UNA TERQUEDAD, AFIRMAN 
CAPRICHO DE LOYOLA DEBATIR 4 DE JUNIO: PAN QUERÉTARO 
Por Norma Ayala  
Querétaro, 31 Mayo 12.‐ El Presidente Estatal del Partido Acción Nacional (PAN),  José Báez Guerrero, aseguró que si 
realmente  el  candidato  del  PRI  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  quiere  debatir,  estará  de 
acuerdo en fijar otra fecha y horario en consenso con todos los partidos políticos o de lo contrario, dará a conocer su 
terquedad y encaprichamiento ante los acuerdos. “¿O quiere fecha o quiere debate?, si realmente quiere debate, hoy lo 
podemos  acordar  entre  todos,  o  a  lo mejor  quiere  un monologo,  que  es  lo  que más  le  conviene,  y  yo  creo  que  los 
ciudadanos no quieren monólogos, quieren un debate y yo creo que los ciudadanos les da igual si es el lunes, martes o 
miércoles, mientras haya un debate donde participen todos”, expresó. De ahí que el líder estatal panista, recordó que el 
día  de  ayer  junto  con  Armando  Rivera,  sostuvo  una  reunión  con  el  Rector  de  la  UAQ,  Gilberto  Herrera  y  con  el 
Federación de estudiantes, a quienes se les ratifico el interés de debatir ante la autoridad universitaria y dejando claro 
el  porqué  no  se  quiere  debatir.  “Aclaramos  lo  que  se  ha  tergiversado,  ya  que  es  mentira  cualquier  aseveración, 
principalmente del PRI de que nosotros no queremos debatir; queremos debatir, debatir en la UAQ, pero nuestra inicial 
diferencia y la cual hemos señalado es que el candidato del PRI, fue quien puso la hora y el día y eso no es correcto, ya 
que  deben pactarse  las  reglas,  el  formato,  pero  también  la  fecha  y  el  día  entre  todos  los  partidos”,  sostuvo.  En  este 
sentido, refirió que el Rector de la UAQ, estableció que hoy por la tarde se efectuará una reunión con todas las fuerzas 
políticas,  a  fin  de  que  entre  todos  lleguen  a  acuerdos  para  establecer  un  día,  una  hora  y  el  formato  en  que  deberá 
desarrollarse el debate.  “Si lo que se pretende es debatir, lo de la fecha es lo de menos, si alguien se esta encaprichando 
con una fecha que puso desde el inicio fuera del los plazos, tiempos y encima de la autoridad electoral será problema de 
él (Roberto Loyola)”. ¿Entonces si asistirá Armando Rivera al debate?, se le cuestionó. “Si va asistir, pero acordando hoy 
junto con todos los partidos, Universidad e IEQ, y no a una cita que nos emplaza el candidato del PRI unilateralmente”.  
En cuanto a la declaraciones que hiciera el candidato del PRI al ayuntamiento capitalino, en el sentido, de que él asistirá 
a la fecha y hora en que ya se estipulo el debate, José Báez, aseguró “pues que terco, si esa es la terquedad con la que 
piensa gobernar, qué bueno que la va demostrando a los ciudadanos, si esa es la tolerancia que piensa imprimir a su 
gobierno, que bueno que desde hoy nos está dando cuenta de ello”. De igual forma, el presidente del PAN en Querétaro, 
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aseveró que en la reunión que se sostendrá esta tarde, se espera se pacte entre todos los partidos la fecha y la hora en 
que se pueda debatir, ya que en el caso del candidato Armando Rivera, el día lunes 4 de junio a las 6 de la tarde, fecha en 
que está programado el debate, tiene una reunión con vecinos de Jurica que no puede ser cancelado, así como un evento 
en el Tec de Monterrey. “Con la excepción de este evento, de ahí en fuera, abrimos nuestra agenda para que se analice 
cualquier otra hora, otro día, solo estamos condicionando 2 eventos, y lo que esperamos es que el resto de los partidos, 
abran su agenda y señalen también 2 o 3 eventos que no puedan cancelar y en el resto de horas y días, acordemos una 
fecha que nos convenga a todos y que no nos pongan una agenda, porque la agenda la definimos nosotros y en el caso 
del  debate  la  consensamos  entre  todos”,  sentenció.  (http://rotativo.com.mx/queretaro/capricho‐de‐loyola‐debatir‐4‐
de‐junio‐pan‐queretaro/94113/html/) 
 
NINGÚN ACUERDO EN UAQ 
Por Primavera Díaz 
Debates 2012. Luego de la controversia que se ha generado en torno a  la fecha en la que se realizará el debate entre 
candidatos a  la alcaldía capitalina en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), ayer  la máxima casa de estudios 
planteó una posible propuesta para recorrer un día la realización de dicho ejercicio. (PA p. 1, 4) 
 
LO QUE CUANALO ACUERDE ES LO QUE VOY A HACER: ARC 
Por Ulises Villar 
Armando  rivera,  candidato  del  PAN  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro,  confirmó  que  en  la  reunión  que 
sostuvieron los candidatos a la alcaldía queretana en la Rectoría de la UAQ es el que se iba a respetar, afirmando que lo 
que determinará su coordinador de campaña, Gerardo Cuanalo era lo que se iba a efectuar. (PA p. 4) 
 
SIN CONSENSO PRI Y PAN 
Por Patricia Vázquez 
Los partidos no pudieron ponerse de acuerdo ante la propuesta hecha por Acción Nacional a la casa de estudios. En la 
primera  reunión  para,  paradójicamente,  debatir  el  tema  de  la  fecha  del  debate  entre  candidatos  a  la  presidencia 
Municipal de Querétaro, no se pudo obtener consenso entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido 
Acción Nacional (PAN), pues ambos defenderemos sus posturas. Para el caso del partido tricolor, en voz de su dirigente 
estatal,  Braulio  guerra  Urbiola,  quien  estuvo  presente  durante  la  reunión,  indicó  que  el  día  de  hoy  analizarán  los 
diversos escenarios y propuestas a fin de tomar una decisión, o en su caso, presentar una propuesta más para incluir 
entre  las  opciones.  Reiteró  que  el  partido  mantendrá  una  postura  de  “respeto”  hacia  la  Universidad  Autónoma  de 
Querétaro y al IEQ, pues recordó que de las tres reuniones que se han realizado hasta el momento, el tricolor, subrayó, 
ha acudido a todas, como aseveró, no lo ha hecho el PAN pues es la primera reunión en la que estuvo presente. (PA p. 4) 
 
CANACO PROMOCIONARÁ EDUCACIÓN CÍVICA 
Por Mauricio Villalón A. 
Diversos afiliados a  la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Querétaro comenzará  la distribución de materiales 
didácticos del programa “Educar para votar”, que lleva a cabo la comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral 
del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). (C p.10) 
 
CEDEN 63 ESPACIOS A PARTIDOS POLÍTICOS 

Por Carolina Sánchez 

El  Ayuntamiento  de  Querétaro  cedió  63  espacios  institucionales  para  que  los  partidos  políticos  promuevan  a  sus 
candidatos  rumbo  a  las  contiendas  electorales  del  1  de  julio.  En  el  acuerdo  firmado  con  el  Instituto  Electoral  de 
Querétaro  (IEQ)  se  acordó  que  los  puntos  instalados  serían  distribuidos  por  el  propio  órgano  entre  los  partidos.  El 
Ayuntamiento  firmó  un  convenio  con  los  institutos  electorales  en  el  cual  cedía  espacios  que  ocupaba  la  publicidad 
institucional para  los partidos políticos  y  que  ellos  destinaran  los  espacios  en donde  se  anunciaban  (…)  ya no  tiene 
publicidad  del municipio  o  promoción  de  obras municipales  sino  que  tiene  promoción  de  algún  candidato  de  algún 
partido  o  del  mismo  IEQ  invitando  a  votar”,  informó  el  secretario  de  Desarrollo  Sustentable,  Marco  del  Prete 
Tercero.  (AM p.5) 
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OPINIÓN 
“REFLEXIÓN SOBRE LA NATURALEZA, FUNCIONES Y ATRIBUCIONES DEL IEQ” 
Por José Vidal Uribe Concha 
Una característica de los sistemas políticos es que van adecuando sus instituciones a los reclamos sociales. Conforme se 
multiplican  las  demandas  se  atomizan  los  canales  de  respuesta  y  los  procedimientos  institucionales  se  tornan más 
complejos. Ello explica que en las democracias contemporáneas se observa la creación de instituciones. (C p.6) 
 
ACATARÁ LA ALCALDESA CAPITALINA CONSECUENCIAS DE SUS PALARAS 
Por Primavera Díaz 
Dice que aún no recibe notificación del IFE. Después de que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) tornara la decisión 
en cuanto al caso de la alcaldesa de Querétaro, María del Carmen Zúñiga Hernández, al Instituto Federal Electoral (IFE); 
la presidente manifestó en entrevista que en Sesión de Cabildo determinó que estará respondiendo a lo que el Instituto 
Federal determine. Dijo, la notificación aún no ha llegado al ayuntamiento.  “Yo acato la resolución que dio el honorable 
ayuntamiento y como ya se comentó, yo soy respetuosa de  las autoridades y seguiré  trabajando por el municipio de 
Querétaro”, apuntó. (PA p. 9) 
 

PROCESO ELECTORAL 
 
BRIGADAS DEBEN GUARDAR EL ORDEN 
Por Gustavo López 
Ante  las  diversas  confrontaciones  que  se  han  presentado  entre  los  brigadistas  de  diversos  partidos  políticos,  la 
presidenta municipal de Querétaro, María del Carmen Zúñiga Hernández, hizo un llamado al respeto y a la tolerancia, ya 
que dichos eventos sólo transmiten desorden en el municipio de Querétaro. (C p.3) 
 
PIDE ALCALDESA PAZ A CANDIDATOS 

Por Guillermo Contreras 

La alcaldesa  interina de Querétaro,  la panista María del Carmen Zúñiga Hernández, hizo un  llamado a  los diferentes 
organismos políticos para que los grupos que promueven a los diferentes candidatos a cargos públicos se conduzcan en 
paz y apegados a la legalidad; esta declaración la ofreció luego de que ayer (miércoles) por la noche se presentara una 
agresión en contra de trabajadores de un estacionamiento presuntamente por parte de miembros de Acción Nacional 
(PAN). (AM p.4) 
 
CAUSA OPACIDAD LA VEDA ELECTORAL 

Por Daniel Martínez 

El  Secretario  General  de  Gobierno  del  Poder  Ejecutivo  Estatal,  Jorge  López  Portillo,  aseguró  que  el  descenso  en  el 
ranking de  las Entidades Federativas más  transparentes  de  la  consultora  regional  corresponde  a  que  el  Estado  está 
respetando la veda electoral. (AM, 1) 
 
APRUEBA IFE 152 OBSERVADORES AQUÍ 
Por Redacción 
La presidenta  del  Consejo  Local  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  Ana  Lilia  Pérez Mendoza  informó que hasta  la 
fecha han sido aprobadas 152 acreditaciones de observador electoral en la junta local y los cuatro consejos distritales. 
Estas  fueron  aprobadas  en  la  sesión  de  consejo  local  donde  hubo  11  solicitudes  de  manera  individual,  una  a  la 
agrupación  Tecnológico  de  Monterrey  Campus  Querétaro  y  tres  más  a  la  agrupación  Asociación  Nacional  Cívica 
Femenina (ANCIFEM); y el plazo venció ayer. (DQ p. 5) 
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ALISTA IFE DISCUSIÓN ENTRE LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES EN LA ENTIDAD 
Por Ulises Villar 
Ana Lilia Pérez Mendoza,  vocal  ejecutivo del  IFE en Querétaro,  confirmó que el  Instituto  ya alista  el  formato que  se 
llevará  a  cabo  en  los  debates  de  candidatos  a  diputados  federales,  donde  se  pretende  cuestionar  a  los  candidatos 
mediante preguntas del público asistente. (PA p. 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
BALLESTEROS AVALA CÓDIGO URBANO 

Por Alan Contreras 
El maestro en urbanismo y ex secretario de Gobierno durante la administración de Armando Rivera, Gabriel Ballesteros 
Martínez, avaló el nuevo Código Urbano del Estado de Querétaro, el cual fue publicado en la Sombra de Arteaga. Refirió 
que  este  marco  jurídico  es  una  muestra  de  madurez  entre  los  actores  políticos,  urbanistas,  sociedad,  entre  otros, 
dejando a un lado intereses y tentaciones. (C p.1) 
  
TRABAJAR CON PASIÓN, FÓRMULA DE RESULTADOS 

Por  
Francisco Domínguez Servién, candidato al Senado de la República por el PAN, aseguró que trabajar con pasión es  la 
fórmula  para  dar  resultados  y  beneficiar  a  las  personas más  desprotegidas  de  San  Juan  del  Río,  de  Querétaro  y  de 
México. (DQ p.1) 
 
NO SÉ  NADA DE LA AGRESIÓN: ARMANDO 
Por Verónica Piñón 
“No  le quiera  colgar  todos  los  changos a  la  campaña y al  candidato que va a ganar”, pidió el  candidato del PAN a  la 
Alcaldía  capitalina,  Armando  Rivera  Castillejos,  esto  luego  de  que  un  grupo  de  panistas  que  simpatizan  con  él, 
presuntamente agredieron a tres jóvenes de un estacionamiento público frente a las instalaciones del Comité Directivo 
Municipal blanquiazul. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.4) 
 
LIGA PGJE A REGIDOR PANISTA CON ATAQUE 
Por Luis Rodríguez Ramírez 
Arsenio  Durán  Becerra,  procurador  general  de  justicia,  Vinculó  el  altercado  que  tuvo  un  regidor  panista  Fernando 
Rodríguez con  la golpiza y  lesión con arma blanca en contra de tres empleados de un estacionamiento en  la calle de 
Ocampo, en el Centro Histórico.  De acuerdo con las primeras indagatorias, los empleados declararon que no robaron en 
el inmueble, los sujetos los agredieron, luego de haber preguntado por “el Picudo”. (PA p. 1) 
 
RESPETO Y TOLERANCIA POR QUERÉTARO: MCZH 
Por Primavera Díaz 
Hizo  el  llamado después  de  los  hechos  violentos  que  se  han  presentado  entre  simpatizantes  de  diferentes  partidos. 
Debido a que en este Proceso Electoral se han presentado unas serie de confrontaciones y peleas entre brigadistas de 
diversos partidos políticos, le presidente municipal de Querétaro, María del Carmen Zúñiga Hernández, hizo un llamado 
al  respeto  y  a  la  tolerancia,  ya  que  dichos  eventos  sólo  trasmiten desorden  en  el Municipio de Querétaro.  “Como  lo 
hemos estado comentando, que se sea tolerante, que escuchen, que se den la oportunidad de escuchar las plataformas 
políticas que traigan cada uno. El llamado es al respeto y la unidad, sobre todo por esa paz y orden que queremos en 
Querétaro”, dijo. (PA P. 10) 
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NO RESPONDE POR ACTOS DE MILITANTES 
Por Candhy Escalante 
Serán  las  autoridades  del  ministerio  las  que  determine  buscar  y  encontrar  culpables.  El  líder  del  Comité  Directivo 
Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, aseveró que él no responderá por los actos que 
cometan militantes de su partido, luego de que algunos panistas supuestamente agredieran a algunos sujetos dentro de 
un estacionamiento público. Y es que, un militante de su partido podría estar inmiscuido en un proceso judicial, luego 
de que agredirá a un grupo de personas la noche del miércoles. (PA p. 5) 
 
SÍ QUIERO SER GOBERNADOR 
Por Verónica Piñón 
Durante  la  reunión que el  candidato a  la alcaldía capitalina, Armando Rivera Castillejos,  sostuvo con  los  socios de  la 
CANADEVI, el panista pidió no contaminar la elección del 1 de julio, con la del gobernador en el año 2015. (Suplemento 
¿Quién Sigue? N p.6) 
 
SE DESLINDA REGIDOR DE ACTO DELICTIVO 

Por Linda Sepúlveda 

Luego de  tener un altercado con el administrador de un estacionamiento en el  centro histórico,  el  regidor Fernando 
Rodríguez Serrato, negó tener relación alguna con el atentado que sufrió el encarado un par de horas después. Por su 
parte, el PPAN Municipal dice que no tapará a nadie en torno a  la riña que se presentó  frente a  las  instalaciones del 
partido este miércoles por  la noche, donde  se presume que hubo heridos con arma blanca y que un  regidor panista 
capitalino está involucrado (AM p.3) 
 
PRD 
 
RECORRE ADOLFO CAMACHO LA UAQ 
Por Gustavo López 
Este jueves 31 de mayo, el candidato por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la Presidencia Municipal de 
Querétaro,  Adolfo  Camacho  Esquivel,  realizó  un  recorrido  por  diversas  Facultades  de  la  Universidad  Autónoma  de 
Querétaro (UAQ). Durante su visita, el candidato del PRD expuso ante los jóvenes que se encontraban en los pasillos de 
la Máxima Casa de Estudios del Estado, sus propuestas de campañas, además de escuchar las ideas de los estudiantes. 
(C p.7) 
 
MC 
 
PROTESTA CONTRA AGUILERA RICO 
Por Yoheme Pomares 
Cerca  de  200  personas  enviadas  por  Sergio  Razo,  Líder  de  los  comerciantes  de  la  agrupación  “Francisco  Villa”,  se 
manifestaron en  las  instalaciones del Congreso del Estado,  luego de que el  legislador de Movimiento Ciudadano,  José 
Luis Aguilera Rico, pretendiera interferir en las decisiones de la asamblea en la colonia Bosques de Bellavista.  (C p.2) 
 
INCUMPLE MOVIMIENTO CIUDADANO CON PROTECCIÓN CIVIL 
Por Mauricio Villalón A. 
El titular del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, reveló que el pasado 17 de mayo el director de la 
Unidad  de Protección Civil del Municipio, Gerardo Quirarte, le había obstaculizado el uso del Estadio Municipal para la 
celebración del evento de dicha afiliación política. (C p.3) 
 
CARICATURA “POBRECITO” 
Por Pepe Gómez  
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico pide 
ayuda de manera desesperada a su GUARDIAS por acoso y rechazo de la ciudadanía que se manifiesta inconforme. (DQ 
p.3) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA 
“EXPEDIENTE Q” 
Por Adán Olvera  
Querétaro, Qro.‐ En Querétaro  la  realización de un debate a  invitación de  la Universidad Autónoma de Querétaro ha 
generado controversia. Y es que queda la impresión de que uno de los candidatos a la Presidencia Municipal quiere fijar 
sus condiciones, alegando que ya tenía un compromiso adquirido y que  no estaba enterado. Ha   sugerido una nueva 
fecha y no la que la Universidad había propuesto en un principio que fue del 4 de junio a las 11 horas. Dentro de mis 
expedientes tengo una copia de la carta enviada a uno de los candidatos y quiero suponer que la misma fue enviada el 
mismo día  a los demás contendientes. La misiva fechada el pasado 18 de mayo va dirigida al candidato a la Presidencia 
Municipal de Querétaro por la coalición  Compromiso por Querétaro  y en ella se le hace una respetuosa invitación para 
debatir, el próximo 4 de junio a las 11 horas en el auditorio Fernando Díaz Ramírez, de la Universidad. En la carta se le 
pide que se ponga en contacto con el M. Alfredo Zepeda Garrido. La carta la firma el Dr. Gilberto Herrera Ruiz, rector de 
la Universidad Autónoma de Querétaro. Expediente Q está consiguiendo las demás cartas invitaciones de los candidatos 
restantes porque es importante saber por qué no es posible un acuerdo de fechas cuando la Universidad lo propuso con 
17 días de anticipación. El candidato de la coalición Compromiso por Querétaro, Roberto Loyola, se dice listo para llegar 
este 4 de junio. Así lo anunció. Armando Rivera, del PAN, les propone otra fecha y es que dice que el 4 no puede y que no 
estaba enterado; José Luis Aguilera, de Movimiento Ciudadano, analizaba si es un escenario conveniente y es que, igual 
que Rivera, asegura que el PRI es quien tiene "amarrado" el  foro; PRD y PT hasta el momento no dejan ver mayores 
problemas por la fecha propuesta por el rector de la Universidad. Sería muy importante saber si los demás candidatos 
tienen  en  su  poder  su  respectiva  invitación  y  firmada  el  18  de mayo  y por  qué  con  tantos  días  de  anticipación  y  el 
tamaño de responsabilidad del firmante aseguran que es el PRI quien tiene el escenario a su modo; el señalamiento no 
es menor, pues quien firma e invita es el rector. Ayer hubo reuniones, los universitarios esperan no ser desairados por 
N I N G U N O de los candidatos; si alguno así lo decide, creo que será difícil dar una explicación.  
DE REBOTE  
Hay quien lo hace por ocio y hay quien lo tendrá que hacer por ley; hablo de contabilizar las lonas de vinil, el cartón y la 
tela que se ha impreso para la propaganda de los candidatos a la Presidencia Municipal de Querétaro; dicen los que le 
saben que "Bara, Bara" el metro cuadrado anda como en 65 pesotes. Sáquele cuentas. adanolverar@yahoo.com.mx (DQ 
p.1) 
 
COLUMNA: PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Publican nuevo Código Urbano 
Directora de Filosofía moderará debate 
Naufraga Pineda, por informal, en SJR 
Exigen la licencia del diputado Aguilera 
Presidente de Casas Geo va con Peña 
EFUSIVIDAD. Jubilados del Seguro Social se volcaron sobre el gobernador José Calzada Rovirosa a su paso por Plaza de 
Armas. FOTO: ALEJANDRA AGUILERA 
HAY CARIÑO: SABINO 
 Histórico.  Por  un  Querétaro  sustentable  y  el  restablecimiento  del  diálogo  social  quebrado  por  los  intereses  se 
pronunció  el  gobernador  José  Calzada  este  jueves  al  publicarse  el  nuevo  Código  Urbano  –la  acción  legal  más 
trascendente de este y otros sexenios‐ en el Periódico Oficial La Sombra de Arteaga que ayer, precisamente, cumplió 
145 años. Heredar orden a las futuras generaciones, atajar intereses de momento que afecten el mañana y ordenar las 
políticas  públicas  en materia  del  suelo  abre  una  era  a  favor  del  Estado.  Así  de  grande.  Y  es  que  como  lo  destacó  el 
orador  ciudadano  Gabriel  Ballesteros  Martínez,  maestro  en  arquitectura  y  abogado,  con  el  nuevo  Código  Urbano 
termina un periodo de discrecionalidad y  se  fijan reglas claras para cambiar  la vocación del  suelo. Este 31 de mayo, 
indicó  el  también  colaborador  de  PLAZA  DE  ARMAS,  quedará  inscrito  como  el  día  que  volvimos  a  aceptar  un 
compromiso con nuestro hábitat y con nuestros ecosistemas, como el día en que todos renunciamos voluntariamente a 
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vivir en el constante riesgo de no tener agua. Ni más ni menos. Es, remató Ballesteros, un Código Urbano modelo 2012, 
“que tiene tamaño para darle batalla a ciudades con aspiraciones 2050”. Sea. 
‐CASA DE LA CORREGIDORA‐ 
Gestor. Atrás de todo esto esta el trabajo de muchas personas interesadas en el desarrollo –más que en el crecimiento‐ 
de  Querétaro.  Como  el  actual  secretario  de  Gobierno,  Jorge  López  Portillo,  que  ayer  recuperó  algunas  de  las 
publicaciones  históricas  de  La  Sombra  de  Arteaga,  como  aquella  en  donde  el mismísimo  Víctor Hugo  aboga  ante  el 
mismísimo  Benito  Juárez  por  la  vida  del  emperador Maximiliano.  Y  de  lo  histórico  pasamos  al  Querétaro  de  hoy  y 
mañana, con un Código Urbano que garantiza futuro. 
Enhorabuena. 
‐LA CARAMBADA‐ 
Decepción. Pineda para San  Juan. Eso dijo  la nota de ocho de PLAZA DE ARMAS el  sábado 10 de marzo de este año. 
Hubo sorpresa. Hasta el inútil presidente del Comité Municipal del PRI, que iba con Gerardo Sánchez y cuyo nombre no 
recuerdo, dijo que era  “otra volada”. Y resultó que sí, que era Pineda, como  lo anticipó El Periódico de Querétaro. El 
lunes  2  de  abril  el  tricolor  confirmó  la  noticia.  De  allá  para  acá,  el  diputado  con  licencia  ha  navegado  como  si  las 
elecciones fueran de puro trámite. Falla a los compromisos, deja plantada a la gente, etc. Un desastre. En días recientes 
hubo  un  encuentro  con  empresarios  sanjuanenses.  Llegaron  los  candidatos  del  PAN  y  PRD.  Él,  no.  Y  así  en  otros 
compromisos. Por no hablar ya de la maledicencia y los chismes privados, que en esos nosotros no nos metemos. Allá él. 
‐OÍDO EN EL 1810‐ 
Acierto. Que Blanca Gutiérrez Grajeda, directora de la Facultad de Filosofía de la UAQ, será la moderadora del debate 
entre los aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro, programado para el próximo lunes. Mejor imposible. 
‐¡PREEEPAREN!‐ 
Chapulín. Vecinos de varias colonias, entre ellas Bosque de Bellavista, se manifestaron este jueves en el Congreso local 
para exigir la salida del diputado José Luis Aguilera ¡Rico!, por ser candidato a otro cargo de elección popular y no haber 
pedido licencia. Por cierto, se comenta en los corrillos políticos con morbo esa afirmación del Ex Niño Naranja de que 
no aceptó –jejeje‐ cinco millones de pesos que le ofrecieron para apoyar a Roberto Loyola. ¿De cuándo acá le salió  la 
honradez? Dijo uno. Como dice la de terapia intensiva: Es cieeerto. 
‐¡AAAPUNTEN!‐ 
Bodón. El 2 de noviembre se casará la secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo, con Enrique “Kiko” Fausto, en uno de 
los templos más hermosos de América Latina: Santo Domingo, en Oaxaca. Felicidades. 
‐¡FUEGO!‐ 
Peñista.  Alfonso  García  Alcocer  negó  ayer  que  el  presidente  de  Casas  Geo,  Luis  Orvañanos,  haya  asistido  a  la  cena 
convocada por Luis Creel para juntarle seis millones de dólares a Andrés Manuel López Obrador. Terminante, “El Ponti” 
proclamó: ‐Luis está con Peña. Falta un mes. (PA p. 2) 
 
OPINIÓN: FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Diálogo con Propuestas. Mujeres Empresarias, presididas por ROSY RÍOS DE SINECIO, están invitando a candidatos y 
representantes  de  partidos  a  diversas  reuniones,  como  la  del  próximo martes  con  el  aspirante  a  senador ENRIQUE 
BURGOS GARCÍA y el representante de ENRIQUE PEÑA NIETO, TONATIUH SALINAS MUÑOZ, en el Club de Industriales. 
Ambos priístas escucharán sus propuestas. Agua de junio y ahí viene el diluvio. (PA p. 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: VAN 30 POR APODO 

Por Redacción 
El  presidente  del  organismo  autónomo  encargado  de  organizar  y  vigilar  los  procesos  electorales  en  el  estado  de 
Querétaro señaló que el martes pasado venció el plazo para que los candidatos que desean aparecer ante el electorado 
con algún pseudónimo o apodo ingresaran su solicitud al instituto. Uribe Concha informó que 10 de las 30 solicitudes 
que  ingresaron al  instituto corresponden al Partido Acción Nacional  (PAN); 2 al Partido Revolucionario  Institucional 
(PRI); 5 al Partido de la Revolución Democrática (PRD); 10 al denominado Movimiento Ciudadano; 2 al Partido Verde 
Ecologista  de  México  (PVEM)  y  1  al  Partido  del  Trabajo  (PT).  Actualmente,  indicó,  el  IEQ  analiza  cada  una  de  las 
peticiones que se presentaron a través de los consejos distritales y municipales, a fin de verificar que cumplan con las 
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características  requeridas  por  el  organismo.  "Se  tiene  que  hacer  una  revisión  porque  ahora  ya  viene  la  parte  de 
presentar  los diversos modelos de boletas electorales a  talleres de México, a  efecto de que  se comience  la maquila", 
puntualizó Uribe Concha. Señaló que se verificará que los pseudónimos que aparecerán en las boletas electorales el día 
de los comicios no sean objeto de burla, discriminación u ofensa alguna, por lo que el IEQ ha establecido el 2 de junio 
como la fecha límite para emitir las resoluciones a que llegue el organismo.  A decir de Uribe Concha, la utilización de 
apodos en las boletas electorales tiene como principal objetivo facilitar al electorado del estado de Querétaro la fácil y 
pronta  identificación de  los candidatos a  los distintos cargos de elección popular,  independientemente del partido al 
que pertenezcan. (DQ p.1) 
  
N: DESARROLLO URBANO EN ARMONÍA: JCR 

Por Luis del Toro 
Con la publicación del Código Urbano en “La Sombra de Arteaga’, en el marco del CXLV aniversario del Periódico Oficial, 
el crecimiento urbano ya no está sujeto a intereses de coyuntura y se da paso al crecimiento institucional y sustentable, 
afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa. (N p.1) 
  
AM: ‘PRENSA VENDIDA CUÉNTANOS BIEN’ 
Por Francisco Hernández 
Su bandera es  la democratización de los medios y el voto razonado y su grito: “Prensa vendida, cuéntanos bien”, son 
apartidistas,  pacíficos  y  están  organizados.  Así  lo  dejaron  en  claro  los  Coordinadores  en  Querétaro  del movimiento 
#Yosoy132,  Diego Morales,  Alejandro  Carrillo,  Enrique  Vivanco  y  Carmina  Zamora  en  las  instalaciones  del  a.m.,  de 
Querétaro donde concedieron una entrevista exclusiva para hablar sobre sus objetivos. (AM p.1) 
 

PA: FIN A PRIVILEGIOS 

Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Por  un  Querétaro  sustentable  y  el  restablecimiento  del  diálogo social  quebrado  por  los  intereses  se  pronunció  el 
gobernador José Calzada este jueves al publicarse el nuevo Código urbano. (PA p.1) 
  
C: INVESTIGAN AGRESIÓN PANISTA 

Por Alan Contreras 
El procurador general de Justicia, Arsenio Durán Becerra, informó que fue abierta una averiguación previa por hechos 
constitutivos de delitos, luego de que dos personas fueron lesionadas, una de ellas a golpes y la otra con un arma punzo 
cortante,  por  otro  grupo  de  personas  que  al  parecer  son  parte  de  brigadistas  del  PAN.  El  Procurador  indicó  que  la 
información hasta ahora vertida, señala que un grupo de personas estacionaron una camioneta que portaba logos del 
PAN,  invadiendo un estacionamiento o una  entrada del mismo,  cerca de  la ubicación del Comité Municipal de dicho 
instituto, ubicado entre Ocampo y Mariano Escobedo en el Centro Histórico, lugar donde se presentó una discusión por 
este asunto. (C p.1) 

 
FUENTES 

DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 


















































